



DE TODO COMO EN BOTICA

Todo por servir se acaba. Predicciones políticas a corto y largo plazo

SEGUNDA PARTE

POR ELISUR ARTEAGA NAVA

Pasado el proceso electoral, finalmente, en un empate técnico, mediante maniobras fraudulentas, Marcelo Ebrard, candidato de Morena y satélites, es declarado vencedor.

Fernández Noroña, último lugar en la votación, alega fraude. Cuestiona el triunfo de Marcelo. Invita a sus cuatrocientos cincuenta y dos seguidores a tomar el Zócalo de la Ciudad de México, las avenidas Madero y Cinco de Mayo, Juárez y Paseo de la Reforma; establece en ellos un campamento permanente. Su exigencia es: *Voto por voto, casilla por casilla*. El día primero de octubre, en el Zócalo de la Ciudad, rinde protesta como presidente legítimo y da a conocer los nombres de quienes integran su gabinete: Layda Sansores, secretaria de gobernación; Jesusa Rodríguez, secretaria de relaciones exteriores y Salvador Cienfuegos, como

Fotografía: Twitter

secretario de defensa, entre otros. Félix Salgado Macedonio es propuesto para ser Fiscal General de la Nación.

AMLO, a principio de septiembre de 2024, abandona el departamento que tiene en Palacio Nacional y, junto con su familia, se oculta. Intenta seguir gobernando el tiempo que le resta. En lugares secretos se celebran las "mañaneras". Ante la rechifla general de la clase media, a escondidas, el día primero de octubre, llega a Palacio Nacional a hacer entrega de la banda presidencial.

Reclama a las fuerzas armadas fidelidad a su persona; exige le brinden seguridad y lo pongan a salvo de la persecución de la que es objeto; les recuerda los favores y canonjías que les dio. Los altos jefes de las fuerzas armadas le responden que son fieles a las instituciones y que no recuerdan haber recibido de él ningún

favor. Le hacen saber que las instituciones tienen deberes y funciones, no sentimientos de agradecimiento o de odio.

Ante el descontento generalizado, en una Ciudad en caos y un país con brotes de violencia, huelgas, paros y bloqueos, con el recinto de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión en poder de la oposición, el primero de octubre de 2024, Marcelo Ebrard rinde su protesta al cargo ante la mesa directiva de la Cámara de Diputados, controlada por Morena y sus aliados; se trata de una ceremonia secreta, que se realiza en Palacio Nacional. La Ciudad se halla en estado de sitio y controlada por las fuerzas armadas. Los militares imponen a quién será el secretario de Defensa.

Por haber si plato de segunda mesa, Marcelo no quiere saber nada de la 4T, ni de compromisos con AMLO y Morena. Previamente, el primero de agosto de 2024, como presidente electo dispone se acondicionen Los Pinos, a fin de que vuelva a ser la residencia oficial del presidente de la República.

Marcelo Ebrard, en su discurso de toma posesión del cargo de presidente de la República, hace un llamado a la reconciliación; reconoce que ha habido excesos de parte de la autoridad saliente; promete acción penal contra los responsables; admite que hubo





Viene de la
página anterior

negligencia en el combate a la delincuencia organizada y omisión en la lucha contra la corrupción. Habla de que hubo derroche de los fondos públicos, inversiones irresponsables y obras inservibles; hace referencia a la destrucción, deterioro y desgaste de las instituciones públicas. Promete un cambio radical, fincar responsabilidad penal a los culpables y el fin de la 4T.

EN LUGARES SECRETOS SE CELEBRAN LAS "MAÑANERAS". ANTE LA RECHIFLA GENERAL DE LA CLASE MEDIA, A ESCONDIDAS, EL DÍA PRIMERO DE OCTUBRE, LLEGA A PALACIO NACIONAL A HACER ENTREGA DE LA BANDA PRESIDENCIAL.

Como primer acto de gobierno, en privado, pide al Fiscal General de la República su renuncia al cargo con la promesa de integrarlo al servicio exterior. Enseguida propone una terna de fiscales a modo; pretende que quien resulte designado por el Senado, se encargue de perseguir a la gente más cercana a AMLO. Pide la renuncia a algunos ministros de la Corte afines a AMLO, bajo amenaza de poner en evidencia sus antecedentes o comportamiento ilegales.

El nuevo presidente de la República hace una limpieza del servicio exterior. Intenta

regresar a las fuerzas armadas a sus cuarteles y quitarles la administración de las aduanas, puertos aéreos y la realización de obras públicas. Los militares se oponen; alegan que ello es inadmisibles, que se trata de derechos adquiridos que tienen a su favor. Se niegan a acatar la orden y amenazan con sacar los tanques a las calles para el caso de que insista en su intento.

A Ken Salazar, embajador de los Estados Unidos de América, se le habilita una oficina permanente en Los Pinos. Tiene derecho de picaporte a la oficina presidencial. Todos los días acuerda con el presidente de la República. Ahora usa sombrero Sarakof. Le da un aire a Pancho Villa.

AMLO recurre al general Audomaro Martínez, militar de todas sus confianzas y Jefe de Inteligencia, en busca de apoyo. El general se limita a mover los hombros y con los brazos y las manos abiertos le da a entender que no puede hacer nada. Enseguida, en secreto y por separado, él y los miembros de su familia, salen con rumbo a Tabasco; pretenden fijar su residencia provisional en su finca, mientras tanto obtienen un salvoconducto del gobierno cubano para vivir en la isla caribeña. Le recuerda a su presidente que en el mes de febrero de 2023 le confirió la presea El Águila Azteca.

Los gobiernos de Estados Unidos de América y Canadá se aprestan a abrir procesos penales a él y a algunos miembros de su familia. Se gestiona su extradición. En secreto vuelan a Cuba. En la Habana, Beatriz Gutiérrez, al ver a su esposo deprimido, le organiza unas "Mañaneras" y paga a gente para que se presente

a su domicilio a formularle preguntas. En el destierro se la pasa hablando, dando órdenes imaginarias y proyectando giras. Su primera gira de trabajo será al Tropicana de la Habana.

Félix Salgado Macedonio propone que el nombre de AMLO se inscriba en letras de oro en el recinto del Senado y que se modifique el artículo 83 constitucional para permitir la reelección de AMLO en 2030. Las propuestas son rechazadas por unanimidad.

El Banco Bienestar es declarado en quiebra; la liquidación de sus empleados implica un gran gasto para el gobierno. Son miles los que se van a la calle. Los rieles del Tren Maya son desprendidos y vendidos como fierro viejo. La refinera de Dos bocas se halla inundada y es inservible. Los huachicoleros publican, en los principales diarios de circulación nacional, una carta, en ella agradecen a AMLO el apoyo que les brindó durante su sexenio. El Aeropuerto Felipe Ángeles se convierte en un enorme *outlet*; desde que abrió es un gran mercado de artesanías y comida. Las pistas de aterrizaje se usan como un gran estacionamiento de camiones. Lo administra la secretaria de Defensa Nacional; los fondos que se obtienen se destinan a pagar pensiones a las viudas y huérfanos de los soldados que han caído en la guerra contra el narcotráfico. Las universidades Benito Juárez se convierten en escuelas primarias.

En una acción que nadie se explica, sin disparar un solo tiro, Ovidio Guzmán "El Chapito", se fuga de la prisión en la que estaba recluido. Alguien firma que lo vió apostando en un *Caliente* de Culiacán, Sinaloa. ↗